
Liebe	Teilnehmer/Innen	des	Verbandskongresses	2018	in	Krefeld,	
	
wie	in	den	letzten	Jahren	schon	gewohnt	möchten	wir	Ihnen	seitens	des	Vorstandes	die	Berichte	der	
einzelnen	Ressorts	schon	vorab	schriftlich	geben.	Damit	haben	Sie	alle	die	Gelegenheit,	sich	optimal	
auf	den	Kongress	vorzubereiten	und	wir	verkürzen	die	Dauer	der	Sitzung	erheblich,	so	dass	wir	so	
viele	Vereinsvertreter	wie	möglich	motivieren	möchten,	das	Vertretungs-	und	Stimmrecht	
wahrzunehmen.	
	
Meine	Aufgaben	waren	im	Wesentlichen	die	Organisation	und	Leitung	der	Vorstandssitzungen	des	
NSV.	Um	ein	möglichst	breites	Stimmungsbild	der	Bezirke	zu	erhalten,	habe	ich	daher	ausschließlich	
zu	erweiterten	Vorstandssitzungen	geladen.	Neben	den	allgemeinen	organisatorischen	Dingen	waren	
zwei	Themen	wie	ein	roter	Faden	im	Jahr	2017.	Zum	einen	im	Nachgang	des	letzten	Kongresses	die	
Höhe	der	Rücklagen	des	NSV	und	deren	steuerliche	Behandlung	beim	Finanzamt.	Zum	anderen	die	
Verwendung	und	Senkung	dieser	Bestände.	
	
Der	Kongress	2017	hatte	dem	Vorstand	auf	den	Weg	gegeben,	sich	Gedanken	zu	machen,	die	
Rücklagen	zu	reduzieren.	Ich	habe	zunächst	mit	dem	Finanzamt	in	mehreren	Telefonaten	mit	der	
zuständigen	Sachbearbeiterin	geklärt,	dass	die	aktuelle	Höhe	keinesfalls	bedenklich	ist	im	Sinne	
unserer	Gemeinnützigkeit.	Im	Gegenteil,	denn	auf	einer	Vorstandssitzung	bemerkten	wir,	dass	in	
unserer	„Bilanzsumme“	nicht	der	Etat	der	Jugendkasse	enthalten	ist.	Dieses	machten	wir	sofort	dem	
Finanzamt	bekannt	und	auch	von	dort	kam	grünes	Licht.	Damit	dürften	unsere	Rücklagen	theoretisch	
noch	größer	sein	als	jene	aktuell	sind.	Zum	Jahresbeginn	sind	wir	erneut	angehalten,	einen	Antrag	
auf	„Freistellungsbescheid“	(Gemeinnützigkeit)	zu	stellen,	dann	haben	wir	das	auch	wieder	schwarz	
auf	weiß.	
	
Dennoch	haben	wir	nach	konstruktiven	Lösungen	gesucht,	die	sowohl	den	Kassenbestand	reduzieren	
als	auch	den	Vereinen	und	deren	Mitgliedern	eine	Unterstützung	ist.	So	wurde	beschlossen,	dass	der	
Verband	Teilnehmer	der	Schiedsrichterlehrgänge	bis	auf	Weiteres	finanziell	unterstützt.	Dieses	
Angebot	wurde	auch	schon	im	Herbst	2017	rege	genutzt.	Im	November	haben	wir	dann	beschlossen,	
dieses	auch	b.a.w.	auf	die	C-Trainer-Ausbildung	auszuweiten.	Details	dazu	finden	Sie	auf	der	HP	des	
NSV.	
	
Bei	den	Sitzungen	des	SBNRW	wurde	der	NSV	durch	andere	Vorstandsmitglieder	vertreten,	die	
ohnedies	anwesend	waren,	was	damit	ein	zeitlicher	Gewinn	war.	
	
Ich	bedanke	mich	ausdrücklich	bei	meinen	Kollegen	des	erweiterten	Vorstands	und	allen	weiteren	
ehrenamtlichen	Mitarbeitern	im	NSV	für	die	fleißige,	vertrauensvolle	und	reibungslose	
Zusammenarbeit.	
	
Thomas	Sterz	
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